
Avec Jésus, être grand, c’est accepter d’être
tout petit!

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu (Mt 18, 1-5.10.12-14)

À ce moment-là, les disciples s’approchèrent de Jésus et lui dirent :
« Qui donc est le plus grand
dans le royaume des Cieux ? »
    Alors Jésus appela un petit enfant ;
il le plaça au milieu d’eux,
    et il déclara :
« Amen, je vous le dis :
si vous ne changez pas
pour devenir comme les enfants,
vous n’entrerez pas dans le royaume des Cieux.
    Mais celui qui se fera petit comme cet enfant,
celui-là est le plus grand dans le royaume des Cieux.
    Et celui qui accueille un enfant comme celui-ci en mon nom,
il m’accueille, moi.
    Gardez-vous de mépriser un seul de ces petits,
car, je vous le dis, leurs anges dans les cieux
voient sans cesse la face de mon Père qui est aux cieux.

    Quel est votre avis ?
Si un homme possède cent brebis
et que l’une d’entre elles s’égare,
ne va-t-il pas laisser les 99 autres
dans la montagne
pour partir à la recherche de la brebis égarée ?
    Et, s’il arrive à la retrouver,
amen, je vous le dis :
il se réjouit pour elle
plus que pour les 99
qui ne se sont pas égarées.
    Ainsi, votre Père qui est aux cieux
ne veut pas qu’un seul de ces petits soit perdu. »

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation
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Être chrétien c’est épouser une logique contraire à celle du monde : se faire petit alors qu’on est
grand. Dans l’évangile d’aujourd’hui, Jésus nous invite à rechercher la vraie grandeur, c’est-à-dire
l’humilité : humilité devant les hommes, humilité devant Dieu.

Dans le monde, être grand c’est avoir beaucoup de pouvoir, beaucoup d’argent, être connu, avoir
plus que les autres. Si on veut être grand selon le monde, on doit se battre pour écraser les autres,
pour montrer que nous valons plus qu’eux. De plus, rares sont ceux qui dans le monde acceptent de
se soumettre, de s’abaisser, d’obéir. Mais avec Jésus, c’est tout le contraire.

Jésus nous propose un chemin complètement opposé. Il demande à ses apôtres, des adultes matures,
de devenir comme des enfants s’ils veulent entrer dans le royaume des Cieux. C’est quoi devenir
comme un enfant ? Il s’agit ici d’accepter de se faire tout petit, de ne pas se montrer, de ne pas être
remarqué du tout en recherchant le bien être de l’autre, en élevant les autres autour de soi.

Le vrai riche avec Jésus n’est pas celui qui a cent voitures et les plus belles maisons du monde, mais
plutôt celui qui utilise sa richesse pour soigner les malades, nourrir les affamés, qui ne refuse pas de
rencontrer la misère du monde. Le vrai grand avec Jésus est celui qui accepte de mettre ses qualités,
ses talents, ses avoirs au service des autres, pour les élever, pour améliorer leur vie.

Alors quelle est notre attitude face aux autres ? Est-ce que nous avons tendance à vouloir montrer
aux autres ce que nous sommes, ce que nous valons? Est-ce que nous sommes jaloux de celui qui a
plus de qualités que nous, qui est plus aimé que nous, qui a plus de pouvoir, d’argent que nous ? A
quoi nous servent nos qualités, nos talents, nos avoirs ? A montrer ce que nous sommes ou plutôt à
servir les autres, à transformer la vie des autres ?

Être un enfant, c’est aussi l’être devant Dieu, comme un enfant avec ses parents. Il s’agit ici d’obéir
à la volonté de Dieu, de se soumettre à lui dans la confiance et l’abandon sans résistance. Être un
enfant, c’est ne pas discuter avec Dieu pour ci ou çà, mais accepter dans chaque situation, que lui
sait mieux que nous ce qui est bien pour nous, que lui seul peut nous conduire au bonheur. C’est
donc accepter que pour s’élever, il faut inévitablement s’abaisser, il faut devenir tout petit.

Quelle est notre attitude face à la parole de Dieu ? Sommes nous des enfants obéissants ? Avons-
nous confiance en notre papa céleste ? Nous soumettons-nous humblement à sa volonté ?

Prions

Seigneur, merci pour cette parole que tu nous donnes aujourd’hui. Nous avons tellement tendance à
vouloir nous montrer, à vouloir être mieux que l’autre, à être jaloux des autres, et pourtant tu nous
dis qu’il ne devrait pas en être ainsi. Au contraire, nous devons trouver notre joie à ne pas nous faire
remarquer, à laisser l’autre être mieux que nous, à nous réjouir des qualités des autres. Accorde-
nous la grâce Seigneur de l’humilité, détruis dans nos cœurs la racine de l’orgueil, de la jalousie, de
la recherche de la fausse grandeur !

Intercession

Seigneur nous te prions pour tous ceux qui dans le monde occupent des positions de pouvoir, donne-
leur de mettre leur pouvoir, leurs avoirs au service de la société, donne-leur la grâce Seigneur de
s’abaisser, particulièrement les chrétiens.

Exercice spirituel

Aujourd’hui, demandons au Seigneur la grâce de la vraie humilité, exerçons-nous dès maintenant, en
rendant grâce au Seigneur pour les grâces qu’il a déversées dans les personnes que nous côtoyons



et en essayant de ne pas parler de nous aux autres dans le but de montrer ce que nous sommes.
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